

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## UN NUEVO ARREGLO DE LA DEUDA.

Discurren algunos periódicos sobre el porvenir de la Hacienda, y estamos tan mal, que creen imposible se pueda el 82 satisfacer el aumento de un 14 ofrecido. El solo hecho de ponerse sobre el tapete esta cuestion, demuestra lo que dias atrás hemos procurado demostrar, ó sea que estamos en un atolladero, no mejorando la situacion financiera. No hemos de repetir aquí lo que mas extensamente allí expusimos, bastando referirnos á aquellos datos, que nuestros lectores no habrán olvidado; pero véase como los periódicos mas competentes en estas materias opinan como nosotros.

Mas como estamos dejados de la mano de Dios, á estos periódicos les ocurre por todo arreglo una nueva mutilacion á los pobres tenedores de consolidado y amortizables. Por manera que no les parece bastante á los tales que millares de familias se hayan arruinado á consecuencia del llamado convenio del Sr. Salaverría, sino que entienden ser todavía ilusorias é irrealizables las ofertas de aquel ministro, porque el 82 será imposible pagar los 80 millones de reales que el 14 de aumento importará.

No nos maravilla que «El Imparcial» opine así por que desde hace tres años entiende que no hay mas solucion que cortes de cuenta, siéndole poco simpáticos los tenedores de fondos públicos; pero que «El Comercio», órgano del Círculo de la Union Mercantil, al cual asisten muchos tenedores, aparte de los que se dedican exclusivamente al comercio, que ha venido á sufrir de rechazo las terribles consecuencias de la bancarota del Estado; que este periódico, repetimos, se incline á pedir una situacion peor para dichos tenedores, si no interpretamos mal su pensamiento, nos ha causado sorpresa, pues, francamente no sabemos qué representa el Círculo de la Union Mercantil si no se hiciera solidario de lo que escribiese en este sentido su titulado órgano.

Cierto que «El Comercio» no ha concretado bien su pensamiento, pues se ha limitado á indicar un nuevo arreglo, mas ya esto nos parece, al menos, indiscreto en estos momentos en que se van reponiendo, aunque poco y muy lentamente, los fondos públicos, pues infunde temores de un porvenir inseguro y oscuro, y cuando la desconfianza y falta de formalidad de nuestros Gobiernos en la administracion de la Hacienda es causa principal de la pertinaz depreciacion de sus valores en Bolsa, que se cotizan mas bajos que los turcos y egipcios, lo prudente es no remover nada, como no se vean próximas esperanzas de mejora.

«El Imparcial» tampoco ha fijado sus propósitos, pues no sabemos si quiere una reduccion mayor de la tercera parte, ó sencillamente que no se aumenten los 20 y pico millones de pesetas que importará el aumento de 14 por 100.

Por supuesto que si el Gobierno oyera tan intempestivo consejo, aunque no fuera sino respecto á lo segundo, introduciría una desconfianza tal, que la cotizacion bajaria del 10 al 9, y nadie fiaba en adelante en la palabra de un Gobierno español.

Pero ¿y si es imposible pagar el aumento?

No hay tal imposibilidad, si se quiere. Tan solo con alguna reduccion que se haga en los gastos de los ministerios de la Guerra y Marina se puede pagar perfectamente el aumento. Así le ha sido posi-

ble á los Estados-Unidos ir amortizando su papel moneda y sus otras deudas, y si bien no queremos la desaparicion del ejército en la escala que allí, por la inestabilidad de la política española, creemos, no obstante, que puede hacerse una considerable rebaja, al menos de la suma indicada) entre los dos departamentos.

Otra de las cosas que aquí tambien se rechazan como rutinarias son las economías, y siempre se nos presenta como espantajo la desorganizacion de los servicios.

Simplifíquense los procedimientos administrativos, y con esto solo disminuye en gran escala el número de empleados. Si un Banco necesitase el personal proporcional al que tiene el Estado, ¿habria ningun Banco posible? Pues si no la precision de un Banco, el Gobierno puede exigir una laboriosidad y puntualidad aproximada que darian por resultado gran ahorro de personal y muy superior servicio.

En el material y gastos secretos se emplean crecidas sumas que debieran figurar en los presupuestos muy mermadas. Y no proseguimos, porque seria tarea larga.

Creemos, pues, que el nuevo arreglo no pasará de una especie echada á volar por algunos periódicos, y, por tanto, que no hay motivo fundado de alarma por parte de los acreedores del Estado, pero bueno es que nuestros suscritores que lo son, sepan que la especie se ha lanzado, para que vivan percibidos.

(«Popular.»)

## LA FIEBRE AMARILLA EN LOS ESTADOS-UNIDOS.

Los tres focos principales de la epidemia continúan siendo Nueva-Orleans, Nueva Granada y Memphis, pero se estiende y hace víctimas en todo el curso del rio hasta San Luis. El pánico reina en todas partes; en algunos puntos se cierran las puertas á los fugitivos; en otros les brindan generosa hospitalidad. Canton, pequeña poblacion de 4,000 almas, se halla desierta casi por completo; lo mas que han quedado en ella son 125 habitantes. En cuatro dias han desaparecido todos. De la noche á la mañana hubo 18 atacados y esto fué lo que produjo el pánico. En Sharon, aldea situada á 8 millas de Canton, hubo el dia que llegaron los emigrantes de esta ciudad 12 casos. Se cree que la fiebre fué llevada á Canton por una familia de Nueva-Orleans.

Estos detalles demuestran lo instantáneo de los ataques.

En Canton ninguna clase social se ha librado de la fiebre. Al principio las primeras víctimas eran los niños, los pobres y los extranjeros. Ahora las clases altas son las atacadas; muchas personas ricas han fallecido; y los negros que gozan ordinariamente de inmunidad con esta peste tambien pagan su correspondiente tributo. La proporción de los muertos no ha llegado á la de los años de 1853, 1858 y 1867; sin embargo, la emocion producida es mayor. En 1853 sucumbieron 12,151 personas desde el primero de Mayo al primero de Noviembre, ó sea 67 por dia por término medio. El 20 de Agosto fué el dia mas terrible, pues murieron 230 personas; en 1867 el máximo fué el 24 de Setiembre que perecieron 82.

En este año, en un mes, desde el 12 de Julio al 13 de Agosto ha habido 562 casos y 173 defunciones. La mortandad ha sido por consecuencia de 5 ó 6 por dia, ó sea cerca del 30 por 100; pero se puede juzgar de su progreso por el hecho doloroso de que el 21 del mes pasado hubo 107 casos nuevos de los cuales perecieron 40; la proporción ha sido á 37 por 100.

Desde el principio de la epidemia hasta el sábado al medio dia la fiebre lleva atacados 1866 habitantes de Nueva-Orleans y ha muerto á 577. En la última semana ha habido 891 nuevos casos y 314 defunciones. El sábado desde las 12 á las 6 de la tarde, ha habido 103.

Podemos hacernos una ligera idea del rápido desarrollo de la epidemia en Nueva-Orleans por los datos siguientes. Desde el 12 de Julio en 13 de Agosto las defunciones 113, por término medio, 6 diarios.

Desde el 11 de Agosto al 18 los muertos se elevaron á 118, ó sea 25 por dia, y 19 mas que en todo el mes anterior. Si esta progresion continúa pronto llegaremos á los dias funestos de 1853.

Desgraciadamente todavía no se ha presentado ningun síntoma de decrecimiento en la epidemia, y aun en la misma línea del Mississipi y el terrible azote forma nuevos focos de infeccion, á pesar de las precauciones tomadas para impedir la invasion.

Las noticias de Memphis y Nueva Granada son desastrosas. Helena, Senatobia, Nashville, Holly, Sping y otras localidades tienen ya el terrible huésped. En Lomville ha habido ya un caso. El pánico está en todas partes, y las poblaciones huyen en masa sin saber donde encontrar refugio.

El comercio en Nueva-Orleans sufre considerablemente por la interrupcion de las comunicaciones. Los correos están interrumpidos.

De «El Clamor de la Pátria»:

Mehemet-Alí, cuya muerte ha anunciado el telégrafo, habia nacido en Prusia en 1807: su padre era francés y se llamaba Detroit, cuyos antepasados habian emigrado á Alemania despues de la revocacion del edicto de Nantes.

En 1821 hizo un viaje á Constantinopla á bordo de un buque prusiano en calidad de grumete, entró al servicio de Alí-bajá y abrazó la religion musulmana.

En 1828 se casó con la sultana Adiéd; la hermana mas jóven del sultan Abdul Dedjid, y tuvo de ella un hijo, Eduem-bajá, que ha sido embajador de la Sublime Puerta en Berlin, y gran visir en el mes de Febrero de 1877, despues de la caída de Midhat-bajá.

Mehemet-Alí, fué á la vez general, y diplomático.

En 1839 los servicios que prestó á la Turquía salvando los restos del ejército vencido por Ibrahim, y deteniendo la marcha de este último sobre Constantinopla, le valieron una recompensa brillante y merecida.

Abdul-Medjid-Khan le nombró sucesivamente general de division, gran maestro de artillería con el título de mariscal, y le dió una pingüe dotacion.

A pesar de los eminentes servicios prestados á su pátria adoptiva en las guerras que tuvo que sostener y las complicaciones diplomáticas de todo genero en

que la Puerta se halló envuelta, Mehemet-Alí no tenía ninguna popularidad, sobre todo entre los viejos turcos, que no le podían perdonar el haber nacido cristiano.

Los generales y los altos funcionarios de la Sublime Puerta, envidiosos de su mérito y de su talento, procuraban sin cesar que se malograran sus planes, é introducirle á cometer faltas.

En el Congreso de Berlin, en el cual tomó parte su calidad de segundo plenipotenciario otomano, Mehemet-Alí se dispuso con la mayor parte de sus cólegas por sus maneras bruscas y altaneras.

Un cólega barcelonés anuncia que dentro de pocos días ha de verificarse en la capital del Principado una apuesta entre dos filarmónicos distinguidos, que por lo original merece consignarse.

Partidario uno de los contendientes de la música novísima, y el otro de la antigua, este sostiene que, colocando una cuba de vino excelente en un salón y tocando en el mismo local con una orquesta regular una sinfonía de Wagner, seis veces consecutivas, al terminar el concierto el vino se habrá hecho agrio. Fúndase quien esto sostiene en una base científica: la influencia de las vibraciones; pero añade además, y esta es la segunda parte de la apuesta, que el vino agriado con la música de Wagner pasará á ser rancio ejecutando con el mismo número de profesores, seis veces seguidas un acto de la «Sonámbula.» Afirma que las pruebas hechas al plano le garantizan el resultado, y espera el periódico catalán ver el definitivo para enterar de él al público.

Después de ver la anterior noticia convedrán nuestros lectores, al menos, en una cosa: en que ni en la música de Wagner, ni en la de Bellini, se encuentra tanta «originalidad» como en el autor del procedimiento de que habla el periódico catalán.

De «La Iberia»:

La «Política» se entretiene en recoger los rumores que han circulado en estos últimos días, para desmentirlos de un modo terminante, como cumple á un diario tan competente y tan autorizado dentro de la actual situación.

Hé aquí las rotundas afirmaciones del periódico de cámara:

«No es cierto que se hayan hecho prisiones en Málaga con motivo de los planes descubiertos en Sevilla.

No es cierto que en la «Gaceta» del viernes haya de publicarse el nombramiento de un nuevo consejero de la corona.

No es cierto que el señor conde de Heredia-Spínola no vuelva á encargarse, después de terminada su licencia, del gobierno civil de esta provincia.

No es cierto que tengan importancia extraordinaria las últimas conferencias de algún ministro con el señor Cánovas del Castillo.

No es cierto que merezcan el nombre de motines las pequeñas diferencias que por cuestiones puramente administrativas y locales puedan haber surgido en algún municipio.

No es cierto que haya un sólo país en Europa donde se cometa menor número de crímenes que en España, ni donde en mayor número sean habidos sus perpetradores.»

De las negaciones que dejamos expuestas ninguna nos parece más digna de mención que la que tiende á demostrar que España es el país donde menos crímenes se cometen y donde es mayor el número de criminales habidos.

Verdad es que la «Política» no exhibe dato alguno en defensa de su tesis, y son varios los que he-

mos expuesto en nuestras columnas probando lo contrario; pero apesar de esto, ningún reparo tenemos en aceptar las deducciones halagüeñas del periódico oficioso.

Si la «Política» prosigue en este camino, no nos extrañará que el día menos pensado nos demuestre palmariamente que el señor Heredia-Spínola es la autoridad más competente del mundo.

Dice el «Cronista»:

«En Italia lejos de calmarse, aumenta la excitación de los ánimos en favor de una guerra con Austria, aunque esta excitación no se determine como en un principio en manifestaciones ruidosas y hasta agresivas contra el embajador y cónsules de Austria-Hungría.

El general Avezzana, viejo garibaldino, pero en activo servicio, y que por consiguiente cobra del Estado, se ha dirigido días atrás á la multitud en términos que demuestran de una manera indudable las intenciones de la nación italiana para un plazo más ó menos corto.

«Todos sabéis—ha dicho aquel general—lo que se ha hecho en Berlin; todos sabéis cuáles serán las consecuencias. Será una calamidad, una gran calamidad, pero inevitable. Nos veremos obligados á hacer una guerra ruidosa, sangrienta. Preparaos para ella. Y yo, que soy viejo por los años, pero todavía joven por el corazón y el amor á nuestra patria, yo os prometo estar entre vosotros y acompañaros mientras las fuerzas me lo permitan.»

Los grandes ideales como los que vienen agitando á la Italia, son los que han logrado colocarla á la altura que hoy se encuentra.

En cambio aquí se nos pasa el tiempo en formar expedientes que van rodando de ministerio en ministerio sin resolverse nada.

Segun los datos recibidos en Gobernación respecto de las últimas elecciones, resultan elegidos:

Diputados ministeriales 449.

Diputados de oposición 66.

Faltan noticias de cien distritos todavía; pero no importa, con los datos expuestos basta para conocer la inmensa mayoría que el gobierno ha obtenido en todas partes.

Resulta, pues, que casi toda España es liberal-conservadora ó canovista para mayor claridad.

¡Qué sorpresa se van á llevar la casi totalidad de los españoles cuando sepan esto!

El día 10 hubo en Nueva-Orleans 230 atacados de fiebre amarilla y 80 defunciones.

En Menfis murieron 115 personas en veinticuatro horas.

Escriben de la Vallete que el barco transporte inglés «Bengal» partió para Chipre, llevando, entre otras cosas, 60,000 libras esterlinas en oro. La ocupación de Chipre ha costado hasta ahora 200,000 libras esterlinas, de las que se han gastado en un mes 10,000 para el Estado mayor, 25,000 para obras públicas y 45,000 para la compra de provisiones.

Noticias auténticas llegadas de Chipre no dejan subsistir ninguna duda en lo que concierne á los efectos mortales del clima de la isla sobre las tropas destinadas á la ocupación. Así es que los dos regimientos montañeses, el 42.º y el 101.º tuvieron ya hácia mediados de agosto, el primero 170 y el segundo 130 soldados enfermos de la fiebre. La batería de artillería ha perdido seis oficiales y una tercera parte de su efectivo en hombres. En Nicosia hay 136 marineros, de los cuales 84 están igualmente atacados de fiebres perniciosas. Las dos terceras

partes del personal del hospital están también enfermos é incapaces de hacer servicio. El termómetro marca 105º Fahrenheit.

Se está llevando á efecto el regreso de las tropas indias á su patria. El 28 de agosto último todas las tropas indias, excepto los zapadores de Madrás, han debido abandonar la isla de Chipre.

El ministro de la Guerra ha publicado un despacho anunciando una fuerte recrudescencia de fiebre en Chipre. Segun el despacho había un 25 por 100 de enfermos.

## Correo de hoy.

Madrid 16 de setiembre.

A pesar de la seguridad con que se ha venido negando por personas muy autorizadas todo lo relativo á la combinación en virtud de la cual pasaría el señor Calderon Collantes á la presidencia del Supremo dejando su cartera al señor Bugallal, es ya indudable que se ha tratado seriamente de ello y que la referida combinación debe considerarse solo aplazada. Puede decirse también, contra lo que han dado á entender algunos periódicos, que dentro del ministerio no hay oposición ninguna al referido pensamiento: el señor Romero Robledo, al cual se había atribuido tal oposición, se ha manifestado conforme con él no solo al comunicársele el señor presidente del Consejo, sino en el círculo de su intimidad, y aun hay quien dice que anoche se recibió un telegrama suyo mandando desmentir los rumores á que se hace referencia; pero no por esto puede decirse que está hecho todo: falta la resistencia del Sr. Cirilo Alvarez á pedir y mucho más á aceptar su jubilación, y como al señor Calderon Collantes ha de ser un poco duro dársela para ir á reemplazarle en el más alto puesto de la magistratura, como por otra parte es poco menos que imposible relevar al señor Alvarez de un puesto en el cual no se registra más separación que la combinación indicada sufra el retraso necesario para hallar un cargo adecuado á los merecimientos del señor Alvarez.

Los círculos políticos empiezan á animarse con el regreso de gran número de diputados: los trenes traen todos los días algunos de ellos y el salón de conferencias del Congreso, no obstante hallarse en reparación aquel edificio nacional, vuelve á ser centro de las personas dedicadas á la cosa pública. Hasta ahora, sin embargo, no se oyen allí más que narraciones de viajes y cálculos para el porvenir, en los cuales entra por más el deseo de cada uno que la realidad de las cosas.

La Bolsa sigue en alza y hoy ha llegado á hacerse el consolidado á 14.42 1/2 fin de mes, tipo que parecía inverosímil hace tiempo: la amortizable sube con igual firmeza, habiéndose cotizado hoy á 32 1/4.

Hoy se ha verificado la apertura de los tribunales con numerosa y distinguida concurrencia. El discurso pronunciado por el presidente del Supremo en este acto ha sido muy elogiado.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

## TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Viena 14.—Anúnciase oficialmente, para completar el telegrama del 9 relativo á las pérdidas sufridas en Bihacs que á consecuencia de la llegada de los soldados ligeramente heridos y que habían desaparecido, la cifra total de las pérdidas se eleva á 89 muertos, 400 heridos y 35 soldados desaparecidos. Estas cifras causan viva inquietud y demuestran que los periódicos han atenuado las pérdidas del ejército.

Roma 14.—La nota de Grecia pidiendo la media-

cion de las potencias signatarias del tratado de Berlin, lleva la fecha del 7 de Setiembre.

Esta nota expone las gestiones hechas por Grecia cerca de la Puerta para que se nombre la comision de rectificacion de las fronteras, el plazo dado por la Puerta á su respuesta y las contestaciones evasivas que el Gobierno griego ha recibido de la Puerta.

La nota añade que las respuestas de la Puerta tienden á rechazar todo acuerdo entre Turquía y Grecia para la ejecucion de las decisiones del Congreso, colocando á Grecia en un círculo vicioso y creándole grandes dificultades. En consecuencia, Grecia pide la mediacion de las potencias.

Londres 15.—El «Observer» publica el telegrama siguiente:

«Berlin 14.—Todas las potencias á escepcion de Inglaterra, se han adherido á la proposicion de Alemania para una accion colectiva cerca de la Puerta.»

Londres 15.—«El Observer» confirma el nombramiento de M. Rivers Wilson para la cartera de Hacienda en Egipto.

M. Rivers Wilson ha telegrafado el juéves al Kuedive diciéndole que aceptaba el ministerio.

París 16.

El «Post» de Berlin, dice que el Emperador Guillermo desea encargarse otra vez del gobierno en octubre próximo.

Viena.—Corre el rumor de que la mitad del ejército austriaco se destinará á subyugar completamente la Bosnia.

Ragusa.—Los insurrectos han destruido la carretera de Bilev.

Trebinje.—En estos momentos se hallan empeñados varios combates al norte de Trebinje.

La fiebre amarilla ha desaparecido casi completamente de Gorea.

Corre el rumor de que Grecia prepara un fuerte cuerpo de tropas expedicionarias.

Los austriacos bombardean á Berceka, en las orillas del Save.

Berlin.—En la Cámara se ha discutido hoy el proyecto de ley contra el socialismo. El conde de Stolberg, en sustitucion del príncipe de Bismark, ha pedido armas poderosas y eficaces y no medidas á medias que son perjudiciales.

El periódico italiano el «Secolo» anuncia que ha terminado el sumario instruido sobre el robo del Toison de Oro de don Carlos. Habiendo hecho estas gestiones para dispensarse de comparecer ante los jueces, Boet insiste en que comparezca don Carlos, queriendo revelar en su presencia ciertos secretos que indicarian las tendencias de dicho don Carlos.

Berlin.—En el Reichstag algunos oradores, y entre ellos M. Bebel, socialista, han combatido el proyecto. M. Bamberger, liberal nacional, lo ha defendido, pero ha dicho que quiere su aplicacion para un tiempo limitado, y ha pedido que pase á una comision de 21 individuos. Mañana continuará la discusion.

El embajador de Turquía entregó ayer á Midhat-Bajá la carta del Sultan autorizándole para ir á Creta segun su deseo, y anunciándole que pondrá un buque á su disposicion para que le conduzca á Creta con su familia. Midhat partirá uno de los dias de esta semana, se embarcará en Marsella ó irá directamente á Creta.

Belgrado.—La Sérvia ha decidido rechazar toda cooperacion armada en el bajalato de Novibazar y se ha negado á ajustar una liga aduanera con Austria.

Quince mil sérvios bosniacos se han unido á los insurgentes en el distrito de Posavina.

París 17.

El vice-carciller conde Stolberg ha expuesto en

el Reichstag la ley contra los socialistas, defendiéndola. Hála atacado M. Reichensperger, ultramontano, pidiendo que volviera á la comision. M. Bebel socialista, ha hecho á la misma una oposicion enérgica. M. Helldorf, conservador, la ha defendido, oponiéndose empero á la duracion que tiene prefijada: luego el ministro del Interior la ha apoyado: M. Bamberger, liberal nacional, ha dicho que la votaria si se limitase su duracion. La discusion continuará mañana, pero tiénese por indudable que el proyecto acabará por ser modificado.

Madrid 17.

Los buques con cargamento de trapos de cualquier procedencia, serán sujetos á tres dias de observacion en los puertos franceses.

Los periódicos se ocupan de los abusos electorales.

Han sido suspendidos de empleo y sueldo varios empleados de correos por sustraccion de billetes de Banco que iban en un pliego.

Se ha verificado el entierro del Sr. Campo y Navas. El séquito era numeroso y estaba compuesto de todas las clases sociales; figuraban en el cortejo 200 carruajes.

Viena 17.

Han sido batido los insurrectos de la Herzegovina en las inmediaciones de Goritz.

La Puerta acepta las últimas proposiciones para un convenio presentadas por Austria. El ejército austriaco se ha apoderado de Samatz con grandes pérdidas.

Constantinopla 17.

La escuadra inglesa ha recibido orden de permanecer en la isla de los Príncipes hasta que los rusos hayan abandonado completamente la Turquía. Los cuerpos de ejército rusos que se dirigan á su país, han recibido orden de volver á la Rumelia.

Créese que la presencia de Midhat-bajá en Creta sofocará la insurreccion.

Roma 17.

Quedan zanjadas las dificultades entre Rusia y el Vaticano. En caso necesario se encargará á monseñor Jacobini el arreglo de las negociaciones.

Viena 17.

Se ha confirmado la entrada de los austriacos en Behiks despues de un encarnizado combate.

Los comisionados de las potencias para la demarcacion de las fronteras sérvio turcas se han retirado á Belgrado por temor á los albaneses.

La insurreccion aumenta en Grecia, Rumelia, Candía y Armenia.

## Gacetilla.

**El vapor-correo «Menorca» fondeado en este puerto á la una y media de esta tarde, procedente de Barcelona y Alcudia, ha sido portador de la correspondencia pública y de los siguientes pasajeros:**

### DE BARCELONA.

D. Ignacio Pasarius.—Catalina Femenias.—Francisco Tremol.—Diego Tremol.—Bartolomé Martinez.—Santiago Hernandez.—María Vidal.—Francisco Blanch.—Juan Pons.—Augusto Redences.—Juan Ribo.—Francisco Ferrer.—José Alegre.—Gerónimo Cabrisas.—Lorenzo Cloquells.—José Bague y esposa.—Gerónimo Ponsety.—Roque Cardona.—Bartolomé Pons.—Sebastian Garcia.—Bárbara Mercadal.—Dos soldados.—Martin Prieto.—Benita Tallavull.—Alejandro Martí.—Total 27.

### DE ALCUDIA.

D. Vicente Rue.—Juan Garcia, esposa é hija.—Antonio Marmol.—Bernardo Molina.—Dos militares.—Ignacio Forteza.—Luciano Borrás y esposa.—Josefa de Olivar de Ládico é hija.—Pujades Meneses.—Andrés Ballester y esposa.—Antonio Borrás.—Total 16.

\* \* \*

**Seria de gran utilidad se colocaran y encendieran algunos faroles en los embarcaderos de este puerto, á fin de que los individuos de la escua-**

dra, al dirigirse al muelle para embarcarse, no se vean espuestos á sufrir algun percance.

Recomendamos este asunto á la Municipalidad, confiando en que atenderá nuestra indicacion que á la vez se lo agradecerá el público en general.

\* \* \*

**La Administracion de la Sociedad Mahonesa de Vapores nos ha pasado el siguiente aviso sobre el que llamamos la atencion del público en general.**

«Debiendo salir de este puerto el vapor que conduce la correspondencia á Alcudia y Barcelona á las 7 de la mañana en vez de las 8 como venia practicando, se hace presente al público, que el despacho para la carga y pasajeros se cerrará el dia anterior al de su salida.»

\* \* \*

**Dicen los periódicos de Barcelona que se halla en aquella ciudad el Prelado de esta diócesis señor Mercader.**

\* \* \*

**De Málaga anuncian que la filoxera se propaga de una manera muy alarmante en los viñedos de aquella provincia.**

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 18 de Setiembre de 1878.

Muy señor mio: Los últimos telegramas de Oriente dan algunos pormenores sobre la entrada de las tropas austro-húngaras en Gadatziz, despues de una serie de combates en que no han salido victoriosos siempre. Segun aquellos, el gobierno de Viena se muestra dispuesto á que el ejército expedicionario prepare sus cuarteles de invierno cuanto antes, cuya operacion es fácil le obligue á levantar un nuevo empréstito muy en breve.

Mientras tanto la Bosnia, la Sérvia y el Montenegro activan sus armamentos bajo los auspicios de Rusia; cunde la insurreccion en las provincias limítrofes, Grecia se apresta para entrar en son de guerra en territorio otomano, y las tropas moscovitas retroceden á la Rumelia temiendo inminentes complicaciones imposible tal vez de conjurar.

Retirados á Belgrado, por temor de ser víctimas de los albaneses, los comisionados de las potencias para ultimar el arreglo de fronteras de la Sérvia, menudean ya las reclamaciones y las protestas, viniendo todo, en último término, á agravar la situacion general de Oriente.

Hace algunos dias que se encuentra en esta ciudad el cónsul de España en Perpignan señor Garcia, y el Prefecto de aquel departamento Mr. Philippini, habiendo visitado cuanto de mas notable Barcelona encierra. Ayer tarde salieron para Francia, despidiéndoles en la estacion algunas autoridades y amigos.

La Junta central de peregrinacion española á Roma ha prorogado el plazo de admision hasta el 30 de este mes, en cuyo dia se cerrará irremisiblemente. La salida tendrá lugar el 10 del próximo octubre.

Vuelve á estar infestada esta plaza de calderilla decimal, cuya circulacion da lugar á continuos altercados, habiendo establecido que la rehusan terminantemente. Es fácil que si la autoridad interviene en este asunto, como parece procedente, surja una cuestion muy parecida á la del gas.

Esta no ha terminado todavía, habiéndose desvanecido las esperanzas que alimentaban algunos.

Sigue este Mercado en completa calma: no así esta Bolsa, cuyas cotizaciones son mas firmes cada dia.—Suyo affmo. F. C. B.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

## Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 17 de Setiembre 1878.

EFFECTOS PUBLICOS.		Queda	
		dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. S con-			
solidad interior.	14'30	14'32	1/2
Id. id. exterior, emi-			
ion 1867	15'20	15'30	
Amortizable interior.	31'90	32'00	
Obligaciones del Estado para sub-			
ferro-carriles 8	28'15	28'25	
Bonos.	85'90	86'10	
Acciones banco Hispano colonial	114'90	115'15	
Obligaciones Banco Hisp-colon.	95'65	96'00	
Billetes de calderilla	99'15	99'25	
ACCIONES.			
Banco de Barcelona.	128'00	128'50	
Sociedad Catalana General de Cré-			
dito	74'50	75'00	
Ferro-carril de Barna. á Francia	66'75	67'00	
Ferro-carril de Tarragona Martorell			
y Barcelona.	87'75	88'00	
OBLIGACIONES.			
Ferro-carril de Zaragoza á Barce-			
lona 6 p. S	85'00	85'50	
Idem 3 p. S	43'90	46'00	
Ferro-carril de Barcelona á Fran-			
cia por Figueras.	56'50	56'75	
Ferro-carril del Grao á Almansa y			
de Almansa á Valencia y Tarrá-			
gona	37'00	37'10	
CAMBIOS.			
	dinero.	papel.	
Londres 90 dias fecha.	48'40		
París 8 » vista.		5'01	
Marsella. 8 » »		5'01	

## Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**  
San Juanario mr.  
**CULTOS.**

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa Maria.

Parróquia de San Francisco, continúa el devoto y solemne Quinario consagrado á la memoria de la misteriosa impresion de las Llagas del Patriarca S. Francisco de Asis, con el Señor de manifiesto desde las 6 á las 8 de la tarde y con sermon que dirá el Rdo. Sr. Cura-párroco.

**Santo de mañana.**  
S. Eustaquio y comps. mres.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 19.

De Argel en 5 dias Gta. Rayo pat. Gabriel Marsal, con 7 trips. maiz y efs.

Despachados el 19.

Para Addaya javeque Esperanza, pat. Miguel Landino, con 5 trips, y lastre.

## Anuncios.

### Ayuntamiento de Mahon.

#### INSTRUCCION PUBLICA.

Debiendo proveerse las diez plazas libres de derechos de matrícula que este Ayuntamiento destina en el Instituto de 2.ª Enseñanza de esta Ciudad para los alumnos pobres que sobresalgan en el examen que se ha de practicar al efecto, se anuncia al público para que los aspirantes á dichas plazas presenten sus solicitudes en la Secretaría de la Corporacion hasta el dia 27 del corriente; advirtiéndole que

las materias sobre que versará el referido examen, serán las mismas que se exigen para el ingreso en el citado Instituto, y que á los cuatro opositores mas sobresalientes se les facilitarán gratis los libros necesarios para las asignaturas que hayan de cursar.—Mahon 19 Setiembre de 1878.—El Alcalde Presidente, El Baron de las Arenas.

## Alcaldía de Mahon.

### POLICIA DE SEGURIDAD.

Habiéndose producido diferentes quejas á esta Alcaldía sobre daños causados por los perros que vagan sueltos por la Ciudad; y con el fin de atender á la seguridad de las personas, he creido conveniente reproducir las disposiciones del bando de 21 de Marzo del corriente año, para que lleguen á conocimiento y sirvan de gobierno á los dueños de perros; advirtiéndoles que desde el dia de mañana se aplicarán aquellas con todo rigor y sin consideraciones de ninguna especie.

1.ª No se permitirá que ningun perro de cualquiera clase que sea vague suelto por la poblacion ni los caminos de su término municipal; sino que deberá ser conducido por persona apta para ello sujetándole con cadena ó cuerda resistente que no sea mas larga de dos varas.

Los perros de campo deberán llevar además una maniota ó trava de hierro.

2.ª El perro que se encuentre sin los requisitos expresados en la prevencion anterior, se le considerará como vagabundo y por consiguiente que su dueño no desea conservarle, debiendo en su consecuencia ser recogido y muerto. Si hubiese causado algun daño, se exigirá á su dueño la indemnizacion y responsabilidad correspondientes y pagará además la multa de cinco pesetas.

3.ª Quedan encargados de la exacta observancia de este bando, los guardias municipales y demas agentes de mi autoridad, á quienes exigiré la responsabilidad mas estrecha por el descuido ó negligencia en que incurran.—Mahon 18 Setiembre de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

### ADMINISTRACION DE CORREOS DE MAHON.

En virtud de orden del Excmo. señor Director general de Correos fecha 10 del actual, se ha dispuesto que en lo sucesivo la salida del vapor que conduce la correspondencia á Alcudia y Barcelona sea á las 7 de la mañana en lugar de las 8 en que hoy se verifica.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 18 de setiembre de 1878.—El Administrador, Jaime A. Gelabert.

## HA

llegado la hora Mahoneses, de tener que ausentarse MR. PIERRE ARAGON para lo cual debe principiar el envase de los géneros existentes en el establecimiento donde se verifica la subasta pública

### 3 CALLE NUEVA 3.

Las personas que deseen aprovechar esta única y última ocasion pueden reunirse esta noche y mañana á las 9 en punto.

Mr. Aragon se propone, siempre que le sea posible, destinar á las señoras y señoritas, una noche por si gustan visitar el establecimiento, prohibiendo la entrada á los caballeros que no acompañen ninguna de aquellas.

### 3 CALLE NUEVA 3.

## Aviso al público.

En el establecimiento de los Sres. Gorrias é hijo calle del Castillo 8 en Mahon, se encontrará: Aguardiente doble anisado á 12 cénts. la libra. Anicette. . . . . Id. id. id. id. Caña. . . . . id. id. id. id. Ginebra. . . . . id. id. id. id. Crema de Café, Rosa, Menta, Marrasquino, Curacao á 20 id. id. Cognac y Rom. . . . . 25 id. id. Jerez seco. . . . . id. id. id. id. Todos estos licores se dan á la prueba antes de comprarlos.

La venta se hace al por mayor y al contado.

## IGNACIO FORTEZA, HIJO.

Acaba de llegar á esta ciudad y pone en conocimiento del público mahonés que es portador de un grande y variado surtido de alhajas de oro y plata procedentes de las principales fábricas del extranjero.

Vive fonda de Jaques y pasa á domicilio.

## Tiro de gallina con escopeta y pistola.

Tiro de blanco para los que deseen aprender. En el sitio de Calafiguera antes fundicion de minerales.

## Para alquilar.

Lo está un pianino de buenas cualidades, calle del Angel número 12 darán razon.

## Al público.

En la casa de la calle de Alonso 3.º número 23 se venderán desde las diez á la una de la mañana varios muebles y otros efectos.

Ha llegado á esta ciudad donde solo permanecerá pocos dias el platero mallorquin Sr. Forteza (D. José) con un rico y elegante surtido de alhajas de oro y plata de las mejores fábricas extranjeras. Pasa á domicilio.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo.

## ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores depurativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpéticas, escrofulosas, venereas ó sifilíticas son contrarestradas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una accion admirable rebajando la demasiada plasticidad ó crasitud de la sangre, recomendada especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sistema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme á las instrucciones de cada botella.

DEPOSITO DE MAHON.

Farmacia de V. Teixidor:  
Castillo núm. 32.